

STELLUNGNAHME 2019-10-011 B BZA X - Süd 2020-04-008 B BZA IV - Südost 2020-12-001 B B ZA XII – Münchener Str. öffentlich	Referat	Referat IV
	Amt	Schulverwaltungsamt
	Amtsleiter/in	Frau Bürkl
	Telefon	3 05-27 10
	Telefax	3 05-27 19
	E-Mail	maria.buerkl@ingolstadt.de
Datum	05.08.2022	

Gremium	Sitzung am (falls bekannt)
Bezirksausschüsse Süd, Südost, Münchener Straße	

Beratungsgegenstand

Errichtung eines Minispielfeldes an der Gebrüder-Asam-Mittelschule am Schulzentrum Südwest

Stellungnahme der Verwaltung:

Für die Errichtung eines Minispielfeldes an der Gebrüder-Asam-Mittelschule wurden von den Bezirksausschüssen Süd, Südost und Münchener Straße Mittel in Höhe von 50.000 € bereitgestellt.

Die Errichtung des Minispielfeldes an der Gebrüder-Asam-Mittelschule am Schulzentrum Südwest soll zur Aufwertung der Außen- bzw. Pausenhofflächen beitragen. Nach Mitteilung der Schulleitung soll das Spielfeld mit Fußballtoren, Basketballkörben, einem Volleyball- und Tennisnetz für eine multifunktionale Nutzung ausgestattet werden. Das Spielfeld soll grundsätzlich allen Schülerinnen und Schülern am Schulzentrum Südwest offenstehen, jedoch mit Vorrang für die Schülerinnen und Schüler der gebundenen Ganztagsklassen an der Gebrüder-Asam-Mittelschule, so dass sich die Schülerinnen und Schüler bedarfsgerecht und situationsbedingt im Rahmen des rhythmisierten Ganztagsunterrichts für 30 bis 45 Minuten bewegen können.

Die Umsetzung vor Fertigstellung der Sanierung des Apian-Gymnasiums wird von der Verwaltung nicht für zielführend erachtet und somit zum jetzigen Zeitpunkt nicht weiterverfolgt. Während der Sanierung muss im Außenbereich eine Fläche für die Baustelleneinrichtung geschaffen und unter Berücksichtigung des Erhalts notwendiger Pausenhofflächen sinnvoll auf dem Schulgrundstück verortet werden. Zum aktuellen Zeitpunkt steht dies noch nicht fest. Eine abschließende Gestaltung des Schulhofes muss im Rahmen der Sanierung des SZSW planerisch mitgedacht werden, denn Änderungen im Inneren des Gebäudes haben in der Regel auch Auswirkungen auf die Funktionen im Außenbereich (z.B. Rettungswege, Fluchtwege, Anleiterungs- oder Aufstellflächen für Feuerwehr, Fahrradabstellplätze etc.). Aus diesem Grunde sollte von der kostenintensiven Maßnahme zur Herstellung eines Minispielfeldes abgesehen werden, da dieses ggfs. während der Sanierung dann wieder mit Kosten verbunden zurückgebaut werden müsste. Ob in der finalen Planung der Außenanlagen ein Minispielfeld in dieser Größenordnung noch Platz findet oder die vier pädagogischen Basisfunktionen einer gelungenen Pause – Begegnung und Rückzug, Bewegung und Ruhe – besser in anderer Weise Rechnung getragen werden kann, wird sich erst im Planungsprozess der Sanierung zeigen.

Die Schülerinnen und Schüler der Gebrüder-Asam-Mittelschule können für die situationsbedingte Bewegung auch die Freisportanlagen am Schulzentrum Südwest benutzen. Diese sind zwar nicht unmittelbar an der Schule verortet, jedoch in einem zeitlich vertretbaren Rahmen – wie dies auch bei anderen Schulstandorten der Fall ist – erreichbar.

Das Hochbauamt steht derzeit mit den Schulleitungen am Schulzentrum Südwest in Kontakt und hat bereits Maßnahmen abgestimmt, die zu einer Erhöhung der Aufenthaltsqualität im Außenbereich führen. Es ist geplant diese Maßnahmen noch im Jahr 2022 zu realisieren, die dafür erforderliche Projektgenehmigung wurde bereits erstellt.

gez.

gez.

Bürkl
Amtsleitung Schulverwaltungsamt

Pröbstle
Amtsleitung Hochbauamt